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市委宣讲团走进发改口

擘画新蓝图
开启新征程

我是 1984年以临县白文中学高考理科全

班第一名的成绩考入太原工业大学水利系，即

现在的太原理工大学水利学院，1988年毕业分

配到吕梁地区勘察设计院。1996年到 1998年

省委党校脱产学习了两年，随后调入吕梁日报

社。

时光荏苒，一晃已经 23年。也就是说，我

的人生历程中最精华的时段是在报社度过的，

有效工作时间的大部分也是奉献给了报纸。

现在的我，随着生命之树的秋叶飞黄，常常感

觉眼花体倦力不从心，特别是这两年看到一波

波后浪接连涌起，就心安理得静待前浪拍在沙

滩上时刻的到来。

俗话说，尺有所短、寸有所长。虽然现在

的我好像有点颓废，但毫不夸张地讲，似乎也

有过铁肩担道义、妙手著文章的过往，作为一

名在新闻战线上奋斗了几十年的老记者，工作

经历、人生阅历是客观的，经验教训也是刻骨

铭心的。前行者的足迹，后来者可借鉴，如果

我的人生感悟能给年轻人们一点启示或帮助，

让年轻人少走弯路，我愿再一次捧赤诚之心，

吐肺腑之言。

首先，选择大于努力，坚持才有运气。人

生的路虽然漫长，但关键就是那么几步，比如，

生在什么家庭，学的什么专业，进入什么单位，

遇到什么机会等。其中，除了家庭出身无法自

控外，其他方面都有选择的余地。路选对了，

可能走着平坦、过的舒适、活的惬意，路选错

了，可能会半生坎坷，即使付出更多的努力也

会事半功倍。

以我自己的经历所见，作为我们赖以生存

并为之奋斗的单位，几乎决定了我们的社会身

份和发展前景。同样的个人素质和工作质量，

在不同的单位会形成不同的发展路径。

记得 2000 年的时候，报社通过考试的方

式招了一批采编人员，这些人现在已经是报

社的骨干，还有一些人在报社工作期间再次

考取别的单位且发展的很好。其中，最具代

表性的是白雪峰，一位很低调、专研上进的年

轻人，他从最开始的临县一个乡镇中学的老

师，到临县电视台临时工，再到吕梁电视台临

时工，再到吕梁日报记者，再到山西日报阳泉

分社记者、副社长，代社长，凭一己之力，无依

无靠，一路选择，不停奋斗，演绎了一段路途

漫漫上下求索的人生故事，值得当下的年轻

人学习。

再说坚持的话题。辩证唯物主义认为，

前途是光明的，道路是曲折的，无论什么人不

可能一帆风顺，做什么事不可能一蹴而就，这

就需要坚持。大到中国革命成功，小到个人

目 标 实 现 ，无 不 是 持 之 以 恒 锲 而 不 舍 的 结

果。我曾经参与吕梁机场从动议到立项、奠

基、建设、试飞、通航全程报道工作，亲身见证

了我们吕梁这样一个当时还不具备建机场的

封闭落后地区，是怎样在时任市委、政府主要

领导的超前决策、强力推动和以高玉堂为主

任的机场筹备办一班人的艰苦卓绝的努力下

大功告成，所以，年轻人既要树立目标，更要

坚持不懈为之奋斗，只有咬定青山不放松，千

磨万击还坚韧，才会迎来苦心人天不负，有志

者事竟成的结局。

其次，付出终有回报，祸福大体平衡。我

们大都是普通人，人微言轻，资源有限，在没能

力改变环境的情况下，只有适应环境，利用好

现有平台，做好手头的事情，争取取得一点比

较优势。

我自己作为上世纪八十年代从农村走出

来的本科大学生，无论干专业还是转行搞文

字，自认为都还称职，当记者几十年，社会评价

也不错，但就是仕途上止步不前，为此常常灰

心丧气。反过来看，我的人生倒也不是毫无价

值。正是因为挥斥方遒疾恶如仇的书生意气，

心无旁骛精益求精的笔下功夫，才有机会在新

闻界最高级别的《人民日报》、《中国记者》以及

《山西日报》屡发稿件，才能够通过报纸结识了

许多并没有打过交道只因为欣赏我文章便一

见如故的各行各业读者，这其中，既有最基层

干部，还有各级领导。

在漫长的岁月里，当我在工作中或生活上

遇到自己无法克服的困难时，一双双温暖的手

会毫不犹豫地伸出来鼎力相助，让我如沐春风

感激流涕，这也是我虽然在报社二十年仕途上

原地踏步、脸上尴尬无比、内心依然不坠青云

之志、没有随波逐流的心灵慰藉。

无可奈何花落去，似曾相识燕归来。二十

多年过去，吕梁日报社领导换了几茬，我也从

三十而立跨越到了年近花甲。前五十年里，

《吕梁日报》辉煌也罢，坎坷也罢已经过来了，

今后的路怎么走？传统纸媒转型是大势所趋

迫在眉睫，我们该怎么办？市委、政府已经在

吕梁新区规划建设融媒体中心，要求市级主流

媒体要促进网络传播手段创新牢牢占据传播

制高点，我们该怎么谋划？如何落实？以什么

样的姿态重新出发？我觉得报社每个人都应

该深入思考并建言献策。

在此，我想对报社新来的年轻人们说几

句，你们是报社的未来，是转型的希望，同时，

报社也是你们今后工作几十年的家。要把自

己的聪明才智最大限度地发挥出来，不要怕

吃苦、吃亏，得失是暂时的，付出终有回报，祸

福大体平衡。在始终保持上进心的同时还要

有一颗平常心，不要只看到别人的得到，更要

看到别人的付出，不管是同事之间还是上下

级之间，各司其职、各尽其用、各美其美、和谐

共进，只要单位兴旺发达了，个人利益才会水

涨船高。

最后，我向为《吕梁日报》发展付出辛勤劳

动的历任领导及全体同仁致敬！希望报社在

新时代媒体融合发展的浪潮中，以鹰击长空、

鱼翔浅底、万类霜天竞自由的豪迈，高瞻远瞩，

扬长避短，续写《吕梁日报》第二个五十年巨著

的精彩开篇。

新闻工作二十年 半是辛苦半是甜
□ 张剑平

本报讯 近日，兴县人

民检察院与县司法局签订

了《兴县人民检察院 兴县

司法局共同推进行政复议

实质性化解行政争议的意

见（试行）》，以进一步加强

检察机关与司法行政机关

协作配合，充分发挥行政

检察职能，推动行政复议

实 质 性 化 解 行 政 争 议 工

作。

《意见》明确司法行政

机关与检察机关建立联席

会议制度，通过定期和适

时召开的形式，共同探讨

行政复议环节行政争议工

作中存在的具体问题，不

断理顺和完善机制，以便

检察机关从法律监督角度

提出合理化建议，司法行

政机关严格依法行政，共

同推进行政争议实质性化

解工作取得实效。

《意见》明确检察机关

可应行政机关邀请，提前

介入相关案件，参与化解，

定纷止争。同时，建立行

政检察与行政复议衔接机

制畅通信息共享、案情通

报渠道，在复议环节利用

检察机关参与制度，充分

发挥检察机关调查核实的

职能作用，查明案件的事

实、释明法律的适用。通

过 法 律 监 督 实 现 依 法 行

政、严格执法，力促行政争

议的矛盾化解。

下一步，双方将落实

机制，不断探索行政争议

实质性化解工作，充分发

挥法律监督职能，提升司法规范化水平，进一

步促进行政争议问题的矛盾化解，努力维护社

会和谐稳定，提升人民群众对检察监督工作的

认同感。 （吕司）

“感谢市委宣传部对人才的培养和关心，

很高兴能有这样一次机会与各个行业的专家、

人才互相认识。在今后的工作中，我将继续努

力，以新时代人才的高标准要求自己。”吕梁学

院离石师范分校党委书记梁琪玲说道。

2021年 12月 31日上午，我市宣传文化系统

“四个一批”人才座谈会暨慰问活动在市委宣传部

会议室举行。座谈会上“四个一批”人才热烈交流、

积极互动，为我市加强人才队伍建设建言献策。

“我省评选‘四个一批’人才已经有 8年，8
年前，我就心向往之，经过 8年的努力，自己终

于实现心中的愿望。今后，我将把自己的工作

经验毫无保留传授给年轻记者，与他们一起讲

好吕梁故事、传播吕梁声音、凝聚吕梁力量，为

建设美丽幸福吕梁贡献新闻智慧和新闻力

量。”吕梁日报社副总编辑任昱表示。

“很荣幸在我即将退休时，在市委宣传部的

大力支持下，获得第六批全省‘四个一批’人才荣

誉称号。以前都是从别人那里听说在座的各位

专家、人才，今天有幸能和大家交流学习，希望大

家不吝赐教。”市委讲师团团长吴新元说。

我市自全省“四个一批”人才工程实施以

来，先后共有十二名优秀人才入选，市委宣传

部向优秀人才发放了慰问金、慰问信。

市委宣传部副部长刘照兴说，伟大事业呼

唤人才，伟大时代造就人才，美丽幸福新吕梁

的建设需要人才。作为各自领域的优秀人才，

要胸怀天下大局，把握时代脉搏，砥砺前行，奋

发有为，希望为全市思想文化宣传事业做出更

大的贡献。

推进人才大汇聚 奋力建功新时代
——我市宣传文化系统“四个一批”人才座谈会暨慰问活动侧记

□ 本报记者 白凯冰
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本报讯 （记者 王耀） 2021 年 12 月 22 日，学习

贯彻党的十九届六中全会精神、省市党代会精神市委

讲师团市直机关报告会举行，市委宣讲团成员、市委

讲师团副团长李华强作宣讲报告。

报告会上，李华强围绕深刻认识党的十九届六中

全会重大意义、重要成果、核心要义和在新时代新征

程上赢得更加伟大的胜利荣光以及贯彻学习省第十

二次党代会、市第五次党代会精神等方面进行了宣

讲。报告脉络清晰、深入浅出、主题鲜明、视野开阔，

对与会人员全面理解、准确把握全会的新思想、新观

点、新要求，推动具体工作实践具有十分重要的意

义。市直工委各直属党委（党组）、总支、支部书记等

120余人聆听了报告。

会议要求，要坚持学深悟透，推动全会精神入脑

入心；要广泛宣传宣讲，推动全会精神家喻户晓；要深

入贯彻落实，推动全会精神见行见效。

共识在宣讲中凝聚，信心在宣讲中传递。与会同

志认真聆听、仔细记录，并进行了深入的互动交流。

大家纷纷表示，听取报告后深受启发、备受鼓舞，今后

将继续加强对党的十九届六中全会精神的学习，认真

落实省、市党代会部署要求，将之贯彻落实到各项工

作中，进一步夯实党建基础、践行初心使命，以机关党

建高质量发展推动各项工作落实落细，在全方位推动

高质量发展中奋勇争先、建功立业，以优异成绩迎接

党的二十大胜利召开。

会上还就市直机关党组织书记学习贯彻党的十

九届六中全会暨省市党代会精神培训、市直机关学习

贯彻党的十九届六中全会暨省市党代会精神宣讲和

市直机关党报党刊征订等工作作了进一步安排部署。

本报讯 （记者 罗丽 李亚芝） 2021 年 12 月 28
日，市委宣讲团在市住建局举行学习贯彻党的十九届

六中全会、省市党代会精神发改口宣讲报告会。市委

宣讲团成员\市委讲师团副团长贾小林作宣讲报告。

报告会上，贾小林从深刻认识总结党的百年奋斗

的重大成就和历史经验、中国特色社会主义新时代的

历史性成就和历史性变革、以史为鉴开创未来的重要

要求等方面回顾了党的十九届六中全会的主要内容，

交流了对全会精神和省市党代会精神的学习收获和体

会。整场报告思路清晰，内容丰富，结合吕梁实际，具

有很强的思想性、前瞻性、指导性，对加深理解和把握

十九届六中全会和省、市党代会精神具有很强的指导

意义。

会议强调，党员干部要把学习好、宣传好、贯彻好

党的十九届六中全会精神，作为当前和今后一个时期

的重大政治任务，进一步增强“四个意识”、坚定“四个

自信”、做到“两个维护”，切实把思想和行动统一到全

会和习近平总书记重要讲话精神上来。要加强组织领

导，迅速兴起学习贯彻热潮。切实用全会精神统一思

想、凝聚共识、坚定信心、增强斗志。要抓好宣传宣讲

工作，精心组织媒体宣传、集中宣讲、理论阐释等工作，

推动党的十九届六中全会精神及省市党代会精神进企

业、进农村、进机关、进校园、进社区、进网络。要统筹

谋划各项工作，巩固党史学习教育成果，全面建设清廉

吕梁，为全方位推动高质量发展提供坚强政治保证。

要全面落实党的十九届六中全会及省市党代会部署要

求，大力弘扬伟大建党精神、吕梁精神，解放思想、实事

求是、真抓实干、久久为功，奋力谱写全面建设社会主

义现代化国家吕梁篇章，以优异成绩迎接党的二十大

胜利召开。

市委宣讲团走进市直机关

感悟思想伟力
传递奋进信心

1月 4日，由吕梁市文化艺术中心编排演出的

原创舞剧《刘胡兰》在省城太原拉开帷幕。舞剧《刘

胡兰》根据革命先烈、优秀共产党员刘胡兰同志的英

雄事迹改编创作，以刘胡兰踏上革命征程的成长经

历作为主线，以舞蹈艺术为载体，讲述了刘胡兰积极

投身革命，在中国共产党领导下与敌人英勇斗争的

事迹，歌颂了她顽强不屈，敢于奉献，勇于牺牲的大

无畏革命精神，唱响了一曲革命英雄主义的赞歌，

为现场观众献上了一堂鲜活党课。 薛志雄 摄

舞剧《刘胡兰》
在省城上演

这些场合别轻易摘口罩


